



San Fernando, Barcelona, Santander, Granada, Manresa, Puenteareas y Badajoz.

El conde de Ghesle, a quien se habia concedido la autorización solicitada para regresar a España y establecerse en Madrid, sin fijarse ruta ni plazo...

Con el señor ministro de Estado han salido esta tarde para la Granja dos oficiales del ministerio de Estado...

No solamente el rey Federico Guillermo se halla al frente de sus ejércitos, belicóticamente situado en Maguncia...

El zar, de Cracovia, afirma que todas las ruinas relativas a concentración de tropas rusas en las fronteras austríacas o prusianas están desfiladas...

Dice un periódico de París: «Se da gran importancia a una conferencia celebrada ayer por los embajadores de España, Austria y Turquía...»

El Sr. D. Pedro Salaverria ha aceptado el puesto que el ministro de Hacienda le ha destinado en la comisión de unificación de la deuda.

Anteayer declaró cesantes el Sr. Ramos Calieron a dos empleados de las administraciones de correos ambulantes...

Las investigaciones de propiedades ocultas que no contribuyen a los gastos del Tesoro, van dando resultados sorprendentes...

Esta mañana ha intentado suicidarse en los jardines de la Cuesta de la Vega un hombre de unos cuarenta años...

Desde el día 1.º de setiembre próximo quedará suprimido para la correspondencia que se recibe y reparte en Madrid el correo que en la actualidad corresponde al cartero.

El director de comunicaciones señor Ramos Calieron, cuya actividad es pasmosa para realizar sus muchas mejoras que ya ha establecido en el servicio...

Dice un periódico de París que el gobierno francés ha hecho saber al embajador de España que la aglomeración de fuerzas cerca de Bayona, nada tenía de anormal...

Se conoce que en el ministerio del Interior en Francia están bastante mal enterados de lo que piensan hacer los prusianos...

En Luceni, provincia de Zaragoza, un fuerte pedrisco que ha descargado, ha destrozado la cosecha...

Los embajadores chinos se muestran muy admirados de muchos de los progresos que advierten en Europa...

su influjo en que su país acepte y establezca muchos de esos adelantos allí desconocidos.

Es probable que el viaje a España de la embajada china sea origen de algunas ventajas para el comercio filipino.

Las relaciones de Francia y Prusia con España no pueden ser mas afectuosas y cordiales.

Para reemplazar los licenciadlos de los ejércitos de Cuba y Puerto Rico, se habian reclutado en 1.º del mes actual por los depósitos y landerines de Ultramar...

Por los dependientes de la autoridad fué auxiliado ayer por la mañana un hombre de unos ochenta años de edad...

Un despacho de Munich del 2, dice: «Ayer mañana un destacamento de caballería bávara y húsares badenses se encontraron haciendo un reconocimiento en Sturzweihraun con la vanguardia francesa...»

Un despacho de Maguncia del día 2, dice: «El rey ha llegado esta mañana, apeinándose en el palacio gran ducal. Los informes de anoche dicen que todos los cuerpos de ejército han llegado a su puesto de combate...»

El valle en que está situado Saarbrück tiene fama por la nulla que produce, en tal abundancia, que el año último se elevó su extracción a cerca de 30.000.000 de quintales.

Dice el Eco de Ambos Mundos, periódico de París: «Aunque nada se ha dicho oficialmente, confirmase la noticia de que en el Báltico ha habido un combate naval, siendo apresadas dos cañoneras prusianas...»

Fácilmente se comprende que si la noticia fuera cierta, se hubiera dicho oficialmente.

Los miembros del Yacht-Club francés han organizado con sus elegantes yachts una flotilla que se dividirá convenientemente para seguir a los buques de la escuadra y recoger a los heridos que pueda haber...

El gobierno francés ha puesto en conocimiento del gabinete español los efectos que con idera contrabando de guerra, con arreglo a la ley de 24 de julio próximo anterior, y son los siguientes:

- Armas de fuego de cualquier tamaño y forma, armas blancas, proyectiles, azufre, salitre, material de campamentos y toda clase de instrumentos contrabandados con destino a la guerra.
El texto de la ley anteriormente citada clasifica los efectos e considerados como contrabando de guerra en los grupos siguientes:
1.º Armas de guerra de toda clase, plomo, azufre, salitre, nitrato de sosa, piedras de chispa, cápsulas de pólvora fulminante, casaca de fusil, proyectiles y toda especie de munición de guerra.
2.º Efectos para la habilitación de campamentos y de aposentamiento militar.
3.º Caballos, embarcaciones de vela y de vapor, máquinas y parte de máquinas destinadas a la navegación, aparatos de buque y demás objetos, en bruto o fabricados, que están considerados como material naval y militar.

Los fondos franceses han tenido ayer un alza bastante notable. La cotización del 4 1/2 francés vino equivocada.

Esta mañana ha llegado al puerto de Barcelona el cadáver del señor arzobispo de Tarragona.

El gobernador de Almería ha salido hoy para Adra, en cuyo pueblo se prepara una manifestación popular para pasado mañana domingo...

El objeto que se proponía Napoleón al dar el combate de Saarbrück que sin duda era reanimar el espíritu público en París con el anuncio de una victoria fácilmente alcanzada...

El renacimiento completamente el entusiasmo que se habia apagado durante estos últimos días, a causa del pesar que no podian menos de experimentar las familias al ver partir a sus padres...

Los fondos franceses han subido y notase gran movimiento en la Bolsa.

En un periódico de París se dice que el mariscal Bazaine ha tenido un encuentro con guerrilleros alemanes, que muchos de estos han sido muertos y que los franceses no han tenido ningún herido.

Esta tarde, como todos los días, ha habido consejo de ministros ordinario para ocuparse de asuntos generales.

El telegrafo se va a desacreditar con ocasión de la campaña franco-prusiana. Se va demostrando hasta ahora que no puede saberse la verdad de los acontecimientos sino despues de muchos días de ocurridos.

El general Prim ha estado hoy en el hotel de París a visitar a los enviados chinos.

El pueblo de Saarbrück, en cuyas inmediaciones se dió el combate del día 2, está situado a la orilla izquierda del río Saar, y es esencialmente comercial e industrial, y cuenta unos 9000 habitantes. Tiene Saarbrück un magnífico castillo que habitaron en 1793 los príncipes de Nassau...

El parte prusiano del combate del día 2 en Saarbrück, no se recibirá en Madrid hasta mañana. Un despacho de Saarbrück del día 1.º resume en los siguientes términos las noticias de la guerra: «Las comunicaciones entre Saarluis, Saarbrück y Tréveris, están completamente libres...»

Un periódico portugués vuelve a hablar de la candidatura de D. Fernando de Ceburgo y supone a éste inclinado a aceptar la corona de España.

Ha sido promovido a coronel de artillería el teniente coronel D. Federico Verdugo.

El representante de una fuerte casa de banca extranjera ha conferenciado esta mañana con el señor ministro de Hacienda, despues de lo cual dichos señores pasaron a ver al presidente del Consejo de ministros.

Las ametralladoras se componen cada una de veinte y cinco tiros; el ruido que hacen al ser disparadas se parece al del fuego granado, pero las detonaciones son mas fuertes, y aunque muy rápidas, no obstante se notan distintamente los tiros.

Se darán dos de estas máquinas de guerra a cada regimiento de infantería, así como se agregará a ellos el personal necesario de artilleros para servir a ellas.

Nuestras correspondencias de Bruselas presentan a la Bélgica armandose a toda prisa, y en la medida que permitan los recursos y elementos del país. Parece que estos armamentos no son puras precauciones, sino el temor fundado, casi la convicción que hay en aquel país de ver atentado a su independencia por un golpe de mano o por una cláusula de un tratado de paz.

Para este caso extremo en Bélgica se desconfía mucho de Inglaterra, cuyo gobierno parece que se resignará a no defenderla, a juzgar por la suavidad, falta de interés e ineficacia de las gestiones que hasta ahora ha hecho para

obtener una declaración de que las potencias beligerantes respetaran la independencia de Bélgica.

Este es el único secreto de los armamentos y precauciones; esta es la única preocupación de aquel país en todas las esferas.

Con este estado de cosas, se han corrido muchísimas fibras, y allí donde no se veía nunca un mendigo, se ven ahora muchos a quienes la falta de trabajo obliga a implorar la caridad por las calles.

En Reggio (Calabria) los franceses hacen grandes acopios de limones para el servicio de los heridos.

El domingo empezaron a cambiar el armamento los voluntarios de Madrid, con objeto de que estas fuerzas tengan uniformidad. El domingo próximo cambiarán los batallones 1.º de la Universidad, 1.º del Hospicio y 2.º del Hospital.

No es cierto que en Andalucía haya partida alguna, como dicen anoche algunos periódicos.

En el pueblo de San Esteban, provincia de Leon, hubo ayer una colisión entre algunos vecinos y la guardia civil por consecuencia de disgustos locales. Parece que de los alborotadores salieron algunos heridos.

Las noticias de Valencia y Torrente no tienen la importancia que ayer se suponía en vista de los telegramas recibidos. Hoy se ha subido por despachos oficiales que las noticias de ayer eran exageradas y probablemente se procederá contra el autor de la noticia...

El Sr. D. Eduardo Bermudez, oficial de la secretaría del ministerio de la Guerra ha salido para los baños de Marquina.

Esta noche sale para los baños de Trillo el Sr. Jovellar, director general de administración militar.

El general Sr. Serrano Bedoya saldrá el domingo próximo para los baños de Panticosa con el fin de restablecer su quebrantada salud.

Durante la ausencia del general Jovellar queda encargado del despacho de la dirección militar el interventor Sr. Clavijo.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 4. Confirmase que las ametralladoras han producido un efecto en extremo mortífero. Créese que el sétimo cuerpo del ejército prusiano se encuentra entre Saarluis y Saarbrück. Los prusianos se repliegan sobre Tréveris.

Paris, 5. El «Diario oficial» no menciona acontecimiento militar de ninguna especie, lo que desmiente el rumor aparcido ayer en París sobre la ocupación de Saarluis por los franceses.

Aségurase que la fragata «Thetis» ha echado a pique a un monitor prusiano en el Báltico.

Paris, 5. En la Bolsa se cotizan a primera hora: El 3 por 100 francés a 67-10. El 3 por 100 español interior, a 22 3/8. El 3 por 100 español exterior, 1867, a 25 7/16. El 3 por 100 idem idem de 1869 a 24 1/2. Crédito Mobiliario Español, a 325.

Fabra.

Muchas personas que han ido a Francia sin pasaporte parece que se han visto contrariadas y detenidas.

Podemos negar rotundamente la noticia que da el Pueblo, sobre dimisión del subsecretario de Gobernación, señor Balart. Ni tiene tal intención ni hay motivo para ello...

El bandido Caraza, muerto al ser aprehendido en Córdoba hace unos veinte días, dió muerte a un soldado del Fijo de Ceuta y tenía sobre sí otros antecedentes que le hacían temible.

Hoy se ha insistido mucho en el rumor de que el capitán general de Cuba habia pedido su relevo, fundándose en que se le exigía el restablecimiento de ciertos impuestos que él habia suprimido.

Llamamos la atención del señor director general de Comunicaciones hacia la desorganización que existe en el servicio del público en la administración de correos de San Sebastian, a causa sin duda del poco personal que tiene dicha oficina...

El duque de Montpensier, despues de pasar algunos días en Sanlúcar de Bar

de haberse remitido libros a todas las provincias. Hay que advertir, que los libros van certificados y puede hacerse la reclamación correspondiente...

Además, el establecimiento del correo por el tren express es una ventaja lituosa. Muchas veces hemos escrito y depositado la carta en la administración central mucho antes de las cuatro de la tarde...

El miércoles se verificará en el teatro de Verano (circos de Paul) el beneficio del aplaudido baritono Sr. Guzman, poniéndose en escena la zarzuela nueva en un acto titulada La somnambulomania.

Un despacho oficial francés del día 3 fechado en Metz dice lo siguiente: «Cuando se ocuparon ayer las alturas de Saarbrück se colocó en posición, en presencia del emperador y del príncipe imperial, una batería de ametralladoras...»

Entre los prisioneros prusianos se encuentran muchos voluntarios por un año. Sabido es que en Prusia estos militares pertenecen a familias acomodadas. Han guardado mucha discreción al responder a las preguntas que se les han dirigido...

Desde Vicennes se manda diariamente mas de un millón de kilogramos de hono al ejército francés. El hono va prensado y ocupa muy poco espacio.

A las cuatro y media de la tarde del día 2, una escuadra francesa de ocho buques pasó por Frederickshafen, dirigiéndose a la isla de Laeso.

Confirmando la noticia que recibimos de nuestro servicio particular, un despacho de Luxemburgo del día 2 dice que un cuerpo de ejército francés, fuerte de unos 30000 soldados, habia avanzado en la noche del 1.º por la orilla derecha del Mosela hasta frente a Remich.

La plaza francesa de Saint-Omer va a ponerse en completo estado de defensa, y las demás del Norte recibirán lo que en términos técnicos se llama una media defensa.

El periódico inglés The Globe anuncia que todos los oficiales de artillería de la marina inglesa, y la oficialidad de línea con licencia, han sido llamados. Los comandantes de división naval deberán estar dispuestos a embarcarse a primera orden...

Dícese en París que se va a cantar un Te Deum en aquella capital por el combate de Saarbrück. Suponemos que este sea un rumor sin fundamento.

Dice un periódico de París: «En los círculos diplomáticos se da esta tarde por cierto que el gobierno inglés ha pasado una nota a su embajador en París, lord Lyons, encargando a éste que de las mayores seguridades al gabinete de las Tullerías respecto a que Inglaterra piensa guardar la mas estricta neutralidad en la cuestión franco-prusiana...»

Esta tarde ha recibido el ministro de Estado al cuerpo diplomático extranjero

El ministro de Portugal que estaba invitado para asistir a la comida que el Regente dará el domingo en la Granja ha usado su asistencia por hallarse enfermo.

En el express de esta tarde ha salido para la Granja el señor ministro de Estado, acompañado del señor vizconde de Cerro, la embajada china y varios empleados de la secretaría de dicho ministerio.

El movimiento de concentración de parte de las fuerzas prusianas hacia Tréveris parece que reconoce por motivo el haberse dirigido hacia aquella parte un cuerpo de ejército francés de 40000 hombres.

El duque de Montpensier, despues de pasar algunos días en Sanlúcar de Bar

ameda, al lado de su querida familia, volverá a Madrid.

Los prusianos redondean en Tréveris sus fuerzas de la línea del Saar, lo cual da mucho que pensar a los aliados...

Las correspondencias que recibimos hoy del teatro de la guerra nos dicen que los prusianos guardan de tal modo el secreto en todas sus operaciones...

Hoy se encontraban en el puerto de Valencia cuatro buques ingleses de guerra, los cuales están siendo visitados por muchas personas.

Hoy ha salido de Bilbao para Vitoria el segundo batallón del regimiento infantería de Zaragoza.

Ha sido nombrado comandante de cañallería de milicias disciplinadas de la isla de Cuba, D. Manuel Alvarez Marañón.

Un despacho de Basilea del día 3 dice: «Ayer llegaron numerosas tropas wurttemberguesas a la orilla del Rin para apoyar a los badenses.»

La hija de los consolidados ingleses se considera en Basilea como indicio próximo de intervención inglesa.»

El Correo militar, en son de burla, da la noticia de que el hijo del mariscal Ney acaba de salir de la escuela militar de S. Cyr, para incorporarse al ejército durante la guerra.

Ha fallecido en la isla de Cuba el alférez de navío D. Fernando Rodríguez Trujillo.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica a los contralmirantes D. Manuel de Rigoda y D. Tomás Acha.

Ha sido nombrado grabador honorario del almirantazgo el primer grabador de la casa de moneda, D. Gregorio Sellan.

Dícese que el Sr. Gonzalez Brabo a pesar de su enfermedad ha tenido que dejar a Biarritz en virtud de las órdenes del gobierno francés.

A 180 se elevan los emigrados que hallándose en la frontera de Francia han sido internados de orden del gobierno francés.

Aun no se sabía esta tarde cuándo se reunirá la subcomisión permanente de Cortes para leer el proyecto de dictamen, cuya redacción ha sido confiada al señor Madrazo.

El gobierno francés ha vuelto a reiterar sus órdenes para que sean internados todos los emigrados españoles que residen en la frontera.

Mañana parece que saldrá de París con su familia en dirección a Inglaterra doña Isabe de Borbon. El objeto del viaje es el de tomar baños de mar en uno de los puertos de aquella costa.

Los enviados chinos han salido esta tarde, como habia sido anunciado, para la Granja. El domingo comerán con el Regente y por la tarde irán a ver correr las fuentes de los jardines.

Esta noche han salido para Valencia los diputados a Cortes Sres. Pascual y Genis y Pascual y Silvestre, y los dos diputados provinciales que vinieron ayer a conferenciar con el gobierno sobre el estado de la opinión de progresistas y demócratas de aquella ciudad.

Se ha repartido el prospecto de un periódico que lleva por título la Revolución de Cuba, cuyas opiniones son favorables a los rebeldes de aquella isla.

El vapor Vigilante fondeó ayer a las seis de la tarde en el puerto de Valencia.

Ha sido nombrado ayudante personal del comandante de marina de Cádiz, don Isidro de la Rigoda.

Ha salido de esta corte para París, Saint-Nazaire y Panamá, la célebre actriz D.ª Matilde Duclós, la cual ha sido escriturada para trabajar durante tres años en los principales teatros del Pacífico.

El individuo que esta mañana intentó suicidarse en los jardines de la Cuesta de la Vega era tirador de oro. A pesar de que las heridas son graves, no ha fallecido.

Noticias de origen muy autorizado que recibimos hoy, nos dicen que pasa de un millón de hombres las fuerzas prusianas que están muy cerca de la frontera francesa esperando el momento oportuno de la gran batalla.

La Opinión de Florencia asegura que manteniéndose Inglaterra en una estricta neutralidad, se niega a comprometerse para una acción común con las demás potencias neutrales, cuando éstas lo juzgan oportuno.

En el mes de julio se ha disminuido la deuda de los Estados Unidos en diez y siete millones de duros.

La división francesa que se batió el día 2 en Saarbruck, en la que mandó el general Bataille y perteneció al cuerpo de ejército del general Frossard.

Segun la Liberté se ha confirmado la noticia de un combate naval en el Báltico, cayendo en poder de los franceses dos cañoneras prusianas.

Terminada su misión en Copenhague, el diplomático francés, duque de Cadore, ha pasado a la capital de Suecia.

La Correspondencia de Berlín publica lo siguiente:

«El canciller del imperio austriaco, conde de Beust, aunque dotado de gran talento de improvisación, ha tardado tres años en contestar a una frase cruel de Napoleón III; pero el tiempo no importa para el caso. Recordárase que hacía la época en que se verificó la entrevista de Salzburgo, el emperador de los franceses despreció la alianza de Austria, diciendo: «No quiero aliarme con mi cadáver.» Ahora, a las proposiciones que se le han hecho de París, ha contestado a su vez el baron de Beust: «No quiero aliarme a una casa de locos.»

Dico un periódico de Milan que el día 20 de julio pasaron por dicha ciudad dos oficiales superiores del ejército prusiano a recoger una gruesa suma en metlico de un panadero de la población. El do-

mingo regresaron por la Suiza al teatro de la guerra, no sin haber adquirido antes cierto número de ejemplares de los mejores mapas de Italia.

Asegúrase, dice la Gaceta de Italia, que el arzobispo de Milan intenta convocar un concilio diocesano y atenerse a lo que resulte de las deliberaciones de este respecto al acto de sumisión que el Papa exige a los obispos que respondieron con un non placet al dogma de la infalibilidad.

A última hora recibimos noticias que presentan cierta tirantez de relaciones entre Inglaterra y Francia. Esta última potencia había pedido a la primera que no la exigiera nuevas declaraciones terminantes de respetar la independencia de Bélgica a la cual no piensa atentar, porque revelaría desconfianzas que Francia no podía admitir desde el momento en que ya ha hecho bastantes declaraciones en ese sentido.

Un telegrama recibido esta tarde nos revela que a pesar de estos deseos de Francia, Inglaterra insiste en sus pretensiones y acaba de dirigir una nota al gabinete de las Tullerías, pidiéndole que se ratifique nueva y solemnemente en sus declaraciones para asegurar la neutralidad de Bélgica.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 8.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 4, DEL 5, Alza, Baja. Rows include 3 consolidado, Id. pequeños, Id. Ir. corriente, Id. exterior, 3 proced. diferido, Id. fin de mes, Deuda material, Id. personal, Bill. hipotecarios, Id. 2.ª serie, Banco de España, Bonos del Tesoro, FERRO-CARRILES, Obligaciones 2000, Id. nuevas, Id. de 20000, Id. nuevas, CARRETERAS, Abril de 1830, Agosto de 1832, Julio de 1836, CAMBIOS, Londres a 90 d. f., Paris a 8 d. v.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—A las 8 3/4. —Un loco mas.—Don Sisenando.—El baile titulado Gretchen.

TEATRO DE VERANO (Circo de Paul).—A las 9.—El conde de Monto-Cristo. CIRCO-TEATRO DE PRICE.—A las 9.—Ejercicios equestres y gimnásticos.—El baile.—Las dos niñas.—JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—Concierto, bajo dirección del Sr. Arban.—Entrada, 8 rs.—CAMPOS ELISEOS.—A las 7.—Banda de música.—Concierto por Sabater.—Las dos rosas.—Ozalo.—Ritival.—Teatro.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DE MAÑANA 6.—La Transfiguración del Señor y los Santos Justo y Pastor, hermanos mártires.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Justo, donde se celebrará a sus titulares, por la mañana con misa mayor y sermón, y por la tarde completa y reserva.—Por la noche habrá letanía y salve a la Santísima Virgen en los templos de costumbre.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el 6.—Parada: Los cuerpos de la guarnición.—Jefe de día: Señor coronel del 2.º de montaña, D. Frutos Valdés.—Visita de Hospital: Arapiés, primer capitán.—Reconocimiento de Provisiones: Pavia, tercer capitán.—El general gobernador, Peralta.

MILICIA CIUDADANA.—Servicio para el 6.—Primer batallón del distrito de la Latina.—Jefe de día: D. Vicente Ridauro.—Capitán de estado mayor: D. Julian Saavedra y Aguado.—El secretario, P. A. J. Valdés.

CUARTO ANIVERSARIO. Todas las misas que se celebren mañana 6 de agosto en la iglesia parroquial de San Ildefonso, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, se aplicarán en sufragio del alma de EL SEÑOR D. PEDRO JONTOYA Y MIRANTES. Sus hijos ruegan a sus numerosos amigos le encomienden a Dios.

—¡Cuidado! señor conde;—gritó el jorobado adviniendo la intención de Dagoberto.—Apartos de ahí debajo. Pero Luciano no tuvo tiempo de precaverse, pues muy luego le cayó encima un cubo de agua fría que desde la ventana le echara Dagoberto. El conde dió un grito de espasmo, mas bien que de dolor, y obedeció a esa primera sensación desgraciada que se experimenta al contacto de un cuerpo helado, sea líquido o sólido. A pesar de que la medicina era eficaz, el irritado conde no hubió era cedido en su empeño, antes le hubiera formado mayor, si una explosión de risa mas lojana no hubiera llegado hasta él. Luciano sintió erizarse sus mojadros cabellos. La carejada no era sino un preludio de la burla que se preparaba. Muy luego tres ombros se agitaron entre los primeros árboles y las carejadas redoblaron. Luciano entonce convirtió toda su cólera hacia esta parte, y puso su caballo al galope en la misma dirección. De repente se vió un resplandor entre los árboles. Una de aquellas antorchas que acostumbra llevar los cazadores al arzon para auxiliarse en incidentes nocturnos, alumbró el paraje de repente. Luciano se detuvo entonces en la verberación en el resto y la rábia en el corazón. Al resplandor de la antorcha habia reconocido a la condesa Aurora sentada en un tronco derribado, en compañía de Valognes y Beaulieu. Este último fué el que habia tenido la prevision de la antorcha, y quien la tenia en la mano. La condesa se reía con una risa nerviosa en que resaltaban la cólera y el desden. —¡Por Di! primo mio,—le dijo,—¿sabeis que realizais a maravilla las novelas de la caballería andante? Hebeis puesto sitio a una herencia, que os debió parecer castillo, con el solo fin de socorrer a una menesterosa doncella. Ests pura edad media. ¿Y cómo os retirais, sin dar cabo a tan honrada y noble demanda? Volved, caballero, volved a vuestro sitiado castillo y sacad a esa doncella menesterosa de la fragua de amor en que se quemá.

apareció por entre los árboles seguida de sus dos caballeros. Entónces loco de cólera, Luciano se lanzó tras ellos sin atender a los ruegos de Benito que le advertía solícito, que corría gran riesgo de estropearse metiéndose a caballo por paraje tan difícil. Guiado, pues, por el resplandor de la antorcha que el baron llevaba en la mano, el conde fué detrás. Durante un cuarto de hora embarazado entre matorrales y malezas, en medio de una oscuridad casi completa, Luciano, ciego de enojo, procuró alcanzar a la condesa y amigos; pero estos habian llegado muy luego por medio de un atajo al sitio en que dejaban los caballos, burlando así su propósito. Sin embargo, Luciano pudo oír aun las últimas carejadas y el galopar de los caballos en dirección de Sully. —¡Oh!—esclamó entónces con el mayor despecho.—Un hombre no se bate con una mujer, pero se bate con otro hombre; y el caballero Miguel de Valognes hará conocimiento con mi cuchillo de caza. Por fin salió de los matorrales, bien que dejando entre ellos girones de su vestid, y muy luego encontró el camino de Sully, seguido por la condesa. Una vez ya en él, y aunque su caballo cojaba, fulto de una herradura, el ginete metió espuelas insistiendo en su propósito. Al llegar al recodo del camino, vió otra vez brillar a lo lejos la antorcha del baron, a cuya luz pudo aun distinguir a su prima galopando al lado de Valognes. Benito el jorobado no habia abandonado al conde en los malos pasos de esta infuista jornada y procuró a su manera calmarlo. —Sr. Luciano...—decia,—señor conde, deteneos un momento y escuchadme. Luciano oyó al fin su voz y le dijo: —¿Qué diablos quereis? —¿Pensais aun darles alcance? —Sin duda. —¿Desistid de eso, señor, desistid! —¿Por qué razón? —Porque la cólera,—dijo Benito, que era una jóven de muy buen juicio,—es mala consejera. —¿Mala consejera? —Sí, ciertamente, señor. Dejadlo estar por hoy, y mañana ya vereis lo mejor. La voz grave y melancólica de Be-

Quando salió del convento vió un caballo atado a la puerta de su casa. Un hombre estaba junto a él. Dagoberto reconoció a Benito el jorobado y el caballo del conde de Mazures. Entónces aligeró el paso y con hiel en los labios y odio en el corazón, entró muy luego en su casa. El conde estaba sentado cerca de Juana, la cual complacida aunque sonrojada departía con él en dulce plática. VI. Volvamos ahora cerca de la condesa Aurora, a quien dejamos en compañía del baron de Beaulieu y del caballero Valognes en el camino de Sully-la-Chapelle. Pálida y tumborosa de cólera, Aurora pedía a Valognes la prueba de lo que le habia revelado. —Estoy dispuesto, señora, a daros esa prueba. —¿Ahora mismo? —Ahora mismo. —Entónces habla; ya os escucho. —No es una palabra, condesa; es un hecho la prueba que os ofrezco. —¿Un hecho? —Un hecho. —Explicaos, pues, caballero. —Condesa,—dijo Valognes con seguridad,—si visierais entrar a Luciano en la herrería de la Cour-Dieu cuadraríais convencida? —Sí y no,—contesó Aurora con cierta prevision. —Esa respuesta... —Es la que precede a la pregunta. Podria ser muy bien que Luciano fuera efectivamente a la herrería, pero solo a herrar su caballo. —Pero si mientras el herrador se encarga del caballo,—repuso Valognes,—visierais al conde sentado en la misma fragua hablando en dulce coloquio con la encantadora jóven, ¿quedaríais entónces convencida? —¡Oh!—esclamó Aurora con ojos centelleantes,—entónces no dudaria de ningún modo. —Pues eso es precisamente el hecho e prueba que os ofrezco, si quereis aceptar. —¿Y de qué manera? Valognes consultó su reloj. —Son las cuatro y media,—dijo,—de un medio hora habrá ya oscurecido. —Y bien.

—¿Sabeis dónde está situada esa herrería? —Sí, enfrente del convento. —Exactamente. Entre el camino y el Prado que se estiende al Este del convento,—continuó diciendo Valognes,—hay una espesa cortina de árboles. —Des de aquí me parece verla,—dijo la condesa dirigiendo hacia ella la mirada. —En hora buena; esa cortina se estiende hasta la herrería, y desde el último árbol a la puerta no hay seguramente cien metros de distancia. —Y bien,—volvió a decir la condesa. —Suponed ahora,—continuó Valognes,—que emprendemos nuestra marcha en dirección a la Cour-Dieu. A un cuarto de legua abandonamos el camino y entramos al amparo de los árboles. En medio hay un atajo bastante ancho para poder pasar a caballo. Y el suelo es arenoso y no resquebrajan las herraduras. —Continuad,—dijo fria nenta la condesa. —Pues hé aquí ahora lo que os propongo,—continuó Valognes.—Tome nos el camino de la Cour-Dieu; al llegar a la mitad del camino, dejemos nuestros caballos atados y nos deslizamos pie a tierra hasta cerca de la fragua, cubiertos siempre con la cortina de árboles. —Acepto, pues,—dijo la condesa resplandeciente,—Valognes y Beaulieu cambiaron una mirada de triunfo. La condesa, sin esperar a mas, echó al galope su caballo en la dirección conocida. —Pero, amigo mio,—dijo entónces Beaulieu,—¿estis seguros del hecho que ofrecéis como prueba? —Segurísimo, baron,—contesó Valognes. —¡Segurísimo estis de que el caballo del conde está desherrado! —A esos detalles no desciendo yo; pero no tengo duda de que el conde está allí. —Dios os oiga. —Además, baron, quien nada tiene, nada arriesga. Conqued adelante. —Pues adelante. Y ambos ginetas alcanzaron luego a la amazona. Desde este punto, que estaba junto a Sully, a la cortina de bosque, no habia la distancia de media legua, y el tráfeco fué cosa de diez minutos. —Hay que dejar aquí los caballos,—

UNA SEÑORA, CON SU CRIADA. Conde un gabinete y alcoba. Costanilla de los Angeles, 20, tienda, darán razón. - 1

EL Sr. D. ENRIQUE PUIG SAMPER. Dese servirá remitir las señas de su nueva habitación ó residencia, á la mayor brevedad posible, á la calle de Hortaleza, 87, principal. - 1

LIBROS: SE COMPRAN Y VENDEN. Antigüos y modernos, en corta y gran cantidad, librería de Florencio Rubio, Carbon, 8.

LA TEORIA DE LA ESCRITURA. Musical, puesta en verso, se halla de venta en los principales almacenes de música de Madrid. Precio, 4 rs.

SE CEDE SALA Y ALCOBA. A UNA SEÑORA ó caballero que sean estables. Calle del Ave-Maria, n.º 8, portería. - 1

SE ADMITEN HUESPEDES DESDE 7. Reales con dos comidas y ropa limpia. Calle del Portillo, 13, 3.º izquierda. - 1

SE COSE A MAQUINA A PESUNTE. Se se pica á cuarto la vara. Cuesta de Santo Domingo, 13, 4.º

EN LA NOCHE DEL 2 DEL COR. Oriente mes se ha estraviado un medallón de oro con perlas y una esmeralda. La persona que lo hubiera encontrado y quiera devolverlo podrá entregarlo en la portería de la casa núm. 13 de la calle de Leganitos, donde será gratificada. - 1

SE VENDE UN ESTANDARTE SIN ES. Trenar, bordado de oro fino, en tela blanca. Precio arreglado. Se halla para su venta en la calle del Príncipe, 9, tienda de cordonería. - 1

GRAN SURTIDO DE GARBANZOS. Nuevos de la Moraña, de 22 á 60 reales arroba. Se garantiza su coadura. Jambones enteros á 30 cuartos. Espiritu á 2 rs. Pez, 12. - 1

SE COMPRAN PÓLIZAS DE LA NACIONAL. Lope de Vega, 40 y 42, segundo izquierdo, de 9 á 11 y de 3 á 7.

SE CEDE SALA Y ALCOBA, CON DAsistencia ó sin ella. Leonés, 7 y 9, terceros derecha. - 1

UNA SEÑORA SOLA CEDE BUENAS. Habitaciones en cuarto pral. Carretas, 41, portería. - 1

VACANTE. En el instituto libre de Peñaranda de Bracamonte se halla vacante la cátedra de las asignaturas de física, química é historia natural, dotada con el sueldo anual de 600 escudos. Para poder aspirar á ella se necesita ser licenciado en la facultad de Ciencias ó bachiller en la misma, con la condición de adquirir el título primero antes que espire el plazo que la ley de Instrucción pública señala al efecto. Los aspirantes pueden dirigir sus solicitudes documentadas al señor director del citado instituto en los quince días primeros del mes de agosto, para que oído el parecer del claustro, proceda el municipio á la elección.

UNA SEÑORA CEDE UN GABINETE. Con alcoba. Sartén, 3, portería darán razón. - 1

EL MIERCOLES 3 DE AGOSTO SE. Escapó de la jaula una perdiz. El que la presente en la calle de Hortaleza, 89, portería, recibirá una buena gratificación.

EL DIA 4 SE PERDIÓ UNA CARTE. ra con papeles sin valor. Al que la presente en la calle del Arenal, núm. 19, tienda, se gratificará. - 1

TERCER ANIVERSARIO de los Excmos. señores DON LEANDRO QUIROS, mariscal de campo de los ejércitos nacionales, y su esposa DOÑA MARTA ALVAREZ DE QUIROS. Su hija, hermanos, hermanas políticas y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlos á Dios. Todas las misas que se celebren el día 6 del presente mes de agosto en la iglesia parroquial de San Luis Obispo, serán aplicadas por el descanso de las almas de dichos señores.

EN LA CALLE ANCHA DE SAN BERNARDO, 31, frente á la calle de la Luna, se ha abierto un despacho de agua de Seltz, groch inglés y demás bebidas gaseosas de la fábrica La Deliciosa. También se espanda la excelente zarzaparrilla gaseosa de dicha fábrica, que tan maravillosos efectos produce á los que la usan para corregir las enfermedades que traen su origen de la acrimonia de la sangre. - 1

AGUARDIENTE TRIPLE ANIS DE Chinchón á 7 rs. botella. Refinado y aromatizado á 10 rs. botella. Ultramarinos. Mayor, 62, Vicente Sierra.

DEPOSITO DE GARANZOS NUEVOS. De Fuente Sauro por el propio cosechero de 26 rs. arroba en adelante y se responde de su coadura. Desengaño, 12, lonja.

DILIGENCIAS Á TRILLO. de Cesáreo Martín. -- Alcalá, núm. 28.

LAMPISTERIA DE MARIN, PLAZA. De Serrano, 12, y Ave-Maria, 11. Gran surtido de baños en venta y alquiler.

La Copahine. Algo de Jozau es tan sumamente activa, que cura en seis días las enfermedades antiguas ó recientes, sin producir náuseas, cólicos, ni dolores de estómago. Paris, Cleret, farmacéutico preparador. -- Madrid, Señores Isidoro Ferrer y Comp.ª, Montera, 51. -- Barcelona, farmacia de D. Gaspar Fontmiguera, calle de la Libertad, 7. -- Badajoz, Ordoñez.

LA ALMONEDA DE MUEBLES. Los Limas elegantes y modernos de Paris, de la calle de Capellanes 14 y 16, principal, se ha trasladado, calle de la Reina 27, principal. Hay un comedor de roble tallado.

EN DOS SEGUNDOS RETRATOS DE Niños. Seis, 24 rs. Montera, 12.

ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUE. Ables. Carretas, 6, cuarto tercero.

LOTERIA NACIONAL.

Table with lottery results for 'SORTEO DEL DIA 5'. Columns include 'Con 160000 pesetas', 'Con 80000', 'Con 25000', 'Con 3000', and 'Con 600'. Rows list numbers and their corresponding prizes.

Table with lottery results for 'Con 600'. Columns include 'Cent.', 'mil', '2 mil', '3 mil', '4 mil', '5 mil', '6 mil', '7 mil', '8 mil', '9 mil', '10 mil'. Rows list numbers and their corresponding prizes.

Table with lottery results for 'Con 600'. Columns include 'Cent.', 'mil', '2 mil', '3 mil', '4 mil', '5 mil', '6 mil', '7 mil', '8 mil', '9 mil', '10 mil'. Rows list numbers and their corresponding prizes.

Table with lottery results for 'Con 400'. Columns include 'Cent.', 'mil', '2 mil', '3 mil', '4 mil', '5 mil', '6 mil', '7 mil', '8 mil', '9 mil', '10 mil'. Rows list numbers and their corresponding prizes.

Table with lottery results for 'Con 400'. Columns include 'Cent.', 'mil', '2 mil', '3 mil', '4 mil', '5 mil', '6 mil', '7 mil', '8 mil', '9 mil', '10 mil'. Rows list numbers and their corresponding prizes.

dijo Valognes al llegar al sitio oportuno. La condesa echó pié á tierra y el baron tambien. No era todavía de noche, pero el crepusculo iba condensándose en sombras. Esto favorecia tambien. Valognes iba delante guiando. --Condesa, --dijo á unos cien pasos de la herrería, --mirad y ved. Aurora miró y vió efectivamente un caballo á la puerta de la herrería y creyó ver tambien un hombre y una mujer sentados dentro. --Tenemos tiempo, condesa, --dijo Valognes, --no hay prisa para partir. Esperemos la noche. --En efecto, no bien hubieron pasado diez minutos y ya se habian estinguido los últimos reflejos del crepusculo. Entouces se iluminó la fragua y pudo ver distintamente la condesa todo lo que allí pasaba. Mientras Benito el jorobado se tenia respetuosamente en el umbral, cerca del caballo, Luciano est ba sentado junto á la jóven, con la cual departía. --La condesa sintió toda su sangre afluir á su corazón, y crispó las manos revelaba sin reserva su despocho. --Y bien, condesa, --dijo en su oportunidad Valognes, --¿dudáis ahora de su infidelidad? --Villanía, querreis decir, -- contestó con ira la condesa. -- ¡Oh!... yo me vengaré... me vengaré cruelmente! --Señora, --dijo á su vez el baron, -- puesto que ya habeis visto, si os parece bien, nos retiraremos, pues se hace tarde. --No, --contestó la condesa con tono imperioso, --yo quiero ver mas, quiero ver hasta el fin. Este fué el momento en que Dagoberto salió del convento, y viendo á su puerta el caballo de Luciano, entró en la fragua como un huracán. A su vista Juana se sonrojó más que estaba. Luciano palideció ligeramente, levantándose con cierta vivacidad. --Buen Dagoberto, -- le dijo, --hace mas de una hora que te estoy esperando, pues tengo necesidad otra vez de tus servicios

--Señor conde, -- contestó Dagoberto con seguridad, --ni tengo horraduras ni es hora ya de ponermé á forjar. -- ¡Ah! --Pero allá en Sully hay un buen herrador, que tiene mejores herramientas que yo, y mejor que yo os servirá. La voz de Dagoberto era vibrante ó mas bien temblorosa; y Luciano, que en cualquier otra ocasion se hubiera erguido, ahora bajaba la cabeza. --Y á propósito, señor conde, --repuso Dagoberto, -- puesto que aqui os encuentro, hacedme un encargo. -- ¿A mí? --A vos. Y dió un paso hácia la puerta. Pero Juana, que comprendió que quería hablar delante de ella, al punto se retiró tomando las escaleras temerosa. Dagoberto la siguió con la vista, y cuando hubo desaparecido volvió hácia Luciano, pálido de emoción. --Señor conde, -- le dijo entouces, -- me es precisamente un encargo, sino un consejo, el que he de daros. -- ¿Qué quiere decir eso? -- ¿No sabeis lo que es un buen herrador? --El orgullo aristocrático de Luciano comenzó ya á revelarse. --Es curioso esto! --dijo con cierta desden. --Curioso ó no, --repuso Dagoberto, -- es preciso que me escuche el señor conde. El herrador tenia en su voz un acento de autoridad que dominó un momento al conde. --Veamos pues; ya te escucho, Dagoberto. --Teneis, señor conde, un mal caballo. -- ¿Y eso? --Y hariais muy bien en cambiarlo. -- ¿Por qué? --Porque gasta muchas herraduras. El conde se irguió ya. --Es decir, --repuso, -- que tú hallas mal, acaso, que yo venga aquí con frecuencia? --No queria decirlo, señor conde, pero... --Escúchame tú ahora, Dagoberto: yo soy jóven, noble y rico. -- Sé todo eso, señor conde. --Y amo á tu ahijada. -- Tambien lo sé. --Sabe tambien que yo no pertenezco

á mi siglo, ageno como soy á las preocupaciones de raza. Dagoberto no contestó. El conde continuó diciendo. --Tanto vale decirlo hoy, como mañana. ¿Quiereis que haga condesa á tu ahijada? El conde esperaba ver á Dagoberto á sus plantas. Dagoberto permaneció en pié, y mientras Luciano hablaba él se apoyó en su yunque y asíó maquinalmente su martillo. --Señor conde, -- le contestó, -- mi ahijada no ha nacido para vos. Yo soy un pobre menestral y vos sois un gran señor; pero yo soy en mi casa lo que fué mi padre antes que yo; soy independiente, no soy vuestro vasallo y no os debo por consiguiente obediencia. Os ruego, pues, y si es preciso os prohibo poner aqui mis los pies. -- ¡Dagoberto! --Es mi última palabra, --repuso el herrero. Y manejando siempre su martillo, añadió con voz serda, pero enérgica: --Ya lo sabeis, señor conde; y os juro para acabar, que si insistis, por noble que vos seais y por humilde que yo sea... os aplastaré la cabeza. Dijo esto tan bajo, que Juana no pudo oírlo con estar hecha toda oídos en la última escalera. El conde estaba rojo de cólera y de vergüenza. -- ¡Salid! -- le mandó el dueño de la casa. El conde no se movió. -- ¡Partid! -- repitió Dagoberto volcando el martillo con ademán hostil.

VII Luciano era caballero y tenia el orgullo de raza. Así que á las amenazas de Dagoberto sintió subirle al rostro el sonrojo de la vergüenza. Entouces llevó la mano á la empuñadura de su cuchillo de caza, que en aquel momento reemplazaba á su espada. Por rápido que fuera este movimiento, Dagoberto se apercibió oportunamente, y dejando caer el martillo, agarró al conde por medio del cuerpo. Ya lo sabemos, Dagoberto tenia unas fuerzas hercúleas, en proporción con su gran estatura.

Decíase orlinariamente en el país para ponderar á alguno: «Es fuerte como un Dagoberto.» Luigo que cogió al conde por la cintura lo levantó como á un niño y lo apretó tan fuertemente, que le hizo perder la respiración. Salir de la fragua, colocar á Luciano sobre su caballo y ponerle las bridas en la mano, fué para Dagoberto cosa de diez segundos. Aturdido, estupefacto, sin aliento ni voz, el conde ni hizo un movimiento de resistencia ni siquiera se lo ocurrió protestar. El caballo se encabritó al mismo tiempo; y la necesidad de sostener el equilibrio obligó á Luciano á tomar su asiento natural, hallándose á treinta pasos de la herrería antes de haber podido sacar su cuchillo de caza. Dagoberto habia vuelto á entrar en la herrería y cerró la puerta. Entouces un rapto de cólera indefinible se apoderó del conde. Y á pesar de los ruegos de Benito que le aconsejaba retirarse, y á pesar tambien del sentimiento de su impotencia, Luciano est ba tan furioso que volvió á la puerta de la fragua, diciendo: -- ¡Miserable! has de parecer á mis manos. Y esto diciendo aporreaba la puerta con el pomo de su cuchillo. -- ¡Miserable! -- repeta, -- abre, abre, abre esta puerta ó la derribaré yo con mis propias manos. Entouces se abrió la ventana de la habitación de Juana. La jóven se mostró en ella y con voz de llanto exclamó: --En el nombre del cielo, señor conde, idos y no exaspereis á mi padrino. --No, señorita, no, --respondió Luciano con creciente enojo; --vuestro padrino me ha ultrajado solo porque le he dicho que os amo. Juana no quiso oír ya mas y sonrojada y confusa volvió á cerrar su ventana. Pero al mismo tiempo otra ventana se abrió, apareciendo en ella Dagoberto. --Señor conde, -- le dijo, -- no estais en vuestro juicio. Entrad en razon, en partido. -- Abre, miserable, ó doy fuego á tu guarria; -- dijo el conde en una explosión de cólera. --El fuego lo teneis vos en la cabeza y voy ahora mismo á apagarlo.